

[Le français suit](#)

PRESS RELEASE

Canada's economic weakness persists, urgent need to get basics right on growth, productivity, says new report

OTTAWA, MARCH 19, 2024 – Canada's persistent economic weakness threatens to undermine our future prosperity, says a new report by the [Coalition for a Better Future](#).

In a world of disruption, geopolitical issues, changing climate, affordability concerns and a housing crisis, economic growth must be the top policy priority, says *Fragile Growth: An urgent need to get the basics right*, released today at the Coalition for a Better Future's Scorecard Reporting Event.

"We're not trying to paint a bleak picture. But all these factors underscore the urgent need to get the basics right. We can't underestimate the task at hand," says Coalition co-chair Hon. Lisa Raitt.

"There is no panacea to these challenges. It's incumbent on all of us to look for remedies," says Coalition co-chair Hon. Anne McLellan. "Economic growth is not an abstract concept only discussed in boardrooms and political circles. It's the driving force that ensures we can put food on our tables, go to work, take care of our children and seniors and those most vulnerable, and ensure the air we breathe is clean."

Taking into account 21 economic growth measures with concrete 2030 targets, the report found:

- On a per-capita basis, our economy has not only stalled but is contracting. Real GDP per capita has fallen over the past year faster than at any time in at least six decades outside of a recession, and we are producing less per person today than we were in 2018.
- Canadian median income from wages adjusted for inflation rose 3.5 per cent during the year, according to the latest income survey data from Statistics Canada. That's a solid improvement for real incomes – the highest in at least a decade – that more than makes up for the drop in earnings during the 2020 pandemic year.
- 2.8 million Canadians lived in poverty in 2021. That's up from 2.4 million in 2020 but down from five million in 2015. Risks to watch going forward are housing insecurity, potential long-term damage of the pandemic on things like educational attainment, as well as the impact of any immediate economic downturn on wages of low-skilled workers.
- The share of management positions held by First Nations, Inuit and Métis slipped to 2.4 per cent in 2023, down from 2.7 per cent a year earlier. Women haven't seen any discernible increase in their share of management positions in years.



- As a share of real GDP, business R&D hovered at about 0.6 per cent last year, which has changed little from 2022 but is down slightly from pre-pandemic levels. This remains well below peers like the U.S., whose businesses spend three times as much as we do as a share of the economy.
- Growth in Canada's clean technology sectors has been stalled for years and its share of the overall economy is shrinking. This is a disturbing development.

Canada is at a pivotal moment, Raitt says. "Sooner or later, the nation will be at another defining moment, as a federal election looms. Canadians deserve to have a real debate about where growth will come from. It's incumbent on all parties to provide concrete ideas on how to improve the living standards for all Canadians – today and in the future. This isn't about agreeing on specific policy solutions. This is understanding the connection between our individual struggles and lack of economic growth."

McLellan added: "We are all so busy in our daily lives that we rarely stop to think about how important economic growth is to each of us and our families. And for each of us it means something different. That's why we need to come together to share ideas around a plan for long-term growth. This is especially important at a time of compounding global crises and while our economy is in transition."

Committed to action, the Coalition will use our convening power to rally Canadians on this critical question. We want to hear from everyone who sees or feels the impact of slow economic growth, including individuals, charities, clubs, chambers of commerce, community groups and municipalities. Together, we can tackle the obstacles to economic growth head-on.

Read or download the full report at canadacoalition.ca/scorecard-tableau2024.

About the Coalition for a Better Future

The Coalition for a Better Future represents a diverse and growing community of business leaders, community and civic organizations, social policy advocates, youth, Indigenous groups, environmental NGOs and concerned citizens.

We each bring to the table a unique perspective, but we are united in our belief that economic growth is a necessary precondition for job creation, rising incomes, a cleaner environment and a better quality of life.

At the core of what we do is a belief that the decisions we make today as policymakers, businesses, stakeholders and individuals will determine Canada's level of prosperity for years to come.

For more information or interviews

Lucy van Oldenbarneveld
lvanoldenbarneveld@compassrosegroup.org | (613) 297-8024



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La faiblesse économique du Canada persiste, il est urgent de rectifier le tir en matière de croissance et de productivité, selon le nouveau rapport

OTTAWA, 19 MARS 2024 - La faiblesse économique persistante du Canada menace de miner notre prospérité future, selon un nouveau rapport de la [Coalition pour un avenir meilleur](#).

Dans un monde actuel marqué par les perturbations, les problèmes géopolitiques, les changements climatiques, les problèmes d'accessibilité et de crise du logement, la croissance économique doit être la grande priorité politique, selon *Une croissance fragile : il est urgent de poser des assises solides*, publié aujourd'hui à l'occasion de l'événement de présentation du Tableau de bord de la Coalition pour un avenir meilleur.

« Notre intention n'est pas de brosser un tableau sombre de la situation. Mais tous ces facteurs font valoir l'urgence de poser des assises solides. Nous ne pouvons pas sous-estimer la tâche qui nous attend », indique Lisa Raitt, coprésidente de la coalition.

« Il n'y a pas de panacée à ces défis. Il nous incombe à tous de chercher des solutions », ajoute Anne McLellan, coprésidente de la coalition. « La croissance économique n'est pas un concept abstrait dont on ne parle que dans les salles de conseil d'administration et les cercles politiques. C'est la force motrice qui nous permet de bien nous nourrir, d'aller travailler, de prendre soin de nos enfants, des personnes âgées et des plus vulnérables, et de veiller à ce que l'air que nous respirons soit salubre ».

En tenant compte de 21 indicateurs de croissance économique assortis d'objectifs concrets à atteindre d'ici 2030, le rapport constate que :

- Par habitant, notre économie n'est pas seulement au point mort, elle se contracte. Le PIB réel par habitant a chuté au cours de l'année écoulée plus rapidement qu'à n'importe quel moment depuis au moins six décennies en dehors d'une récession, et nous produisons moins par personne aujourd'hui qu'en 2018.
- Le revenu médian canadien provenant des salaires corrigés de l'inflation a augmenté de 3,5 pour cent au cours de l'année, selon les dernières données sur les revenus de Statistique Canada. Il s'agit d'une solide amélioration des revenus réels - la plus élevée depuis au moins dix ans - qui compense largement la baisse des revenus au cours de l'année de la pandémie de 2020.
- 2,8 millions de Canadiens vivront dans la pauvreté en 2021. Ce chiffre est en hausse par rapport aux 2,4 millions de 2020, mais en baisse par rapport aux 5 millions de 2015. Les risques à surveiller à l'avenir sont l'insécurité du logement, les dommages potentiels à long terme de la pandémie sur des éléments tels que le niveau d'éducation, ainsi que l'impact de tout ralentissement économique immédiat sur les salaires des travailleurs peu qualifiés.



- La part des postes de direction occupés par les membres des Premières Nations, les Inuits et les Métis est tombée à 2,4 % en 2023, contre 2,7 % l'année précédente. Les femmes n'ont pas connu d'augmentation perceptible de leur part des postes de direction depuis des années.
- En pourcentage du PIB réel, la R&D des entreprises a oscillé autour de 0,6 % l'année dernière, ce qui a peu changé par rapport à 2022, mais est légèrement inférieur aux niveaux d'avant la pandémie. Ce chiffre reste bien inférieur à celui de pays comparables comme les États-Unis, dont les entreprises dépensent trois fois plus que nous en pourcentage de l'économie.
- La croissance des secteurs des technologies propres au Canada est au point mort depuis des années et leur part dans l'économie globale diminue. Cette évolution est inquiétante.

Le Canada se trouve à un moment charnière, affirme Mme Raitt. « Tôt ou tard, le pays vivra un autre moment décisif, à l'approche des élections fédérales. Les Canadiens ont droit à un vrai débat sur les moteurs de croissance. Il incombe à tous les partis de proposer des idées concrètes sur la manière d'améliorer le niveau de vie de tous les Canadiens, aujourd'hui et à l'avenir. Il ne s'agit pas de se mettre d'accord sur des solutions politiques spécifiques. Il s'agit de comprendre le lien entre nos contraintes individuelles et le manque de croissance économique ».

Madame McLellan ajoute : « Nous sommes tous tellement sollicités par nos obligations quotidiennes que nous nous arrêtons rarement pour réfléchir à l'importance de la croissance économique pour chacun d'entre nous et nos familles. Et pour chacun d'entre nous, cela signifie quelque chose de différent. C'est pourquoi nous devons échanger pour partager nos idées à propos d'un plan de croissance à long terme. Cela est particulièrement important à un moment où les crises mondiales s'aggravent et où notre économie est en transition ».

Résolue à agir, la Coalition utilisera son pouvoir de rassemblement pour rallier les Canadiens à cette question cruciale. Nous voulons entendre tous ceux qui observent ou ressentent l'impact d'une croissance économique lente, y compris les particuliers, les organismes caritatifs, les clubs, les chambres de commerce, les groupes communautaires et les municipalités. Ensemble, nous pouvons nous attaquer de front aux obstacles à la croissance économique.

Lisez ou téléchargez le rapport complet à l'adresse canadacoalition.ca/scorecard-tableau2024.

À propos de la Coalition pour un avenir meilleur

La Coalition pour un avenir meilleur représente une communauté diversifiée et croissante de chefs d'entreprise, d'organismes communautaires et civiques, de défenseurs des politiques sociales, de jeunes, de groupes autochtones, d'ONG environnementales et de citoyens sensibilisés.

Nous avons tous un point de vue qui nous est propre, mais nous sommes unis dans notre conviction que la croissance économique est une condition préalable à la création d'emplois, à l'augmentation des revenus, à l'assainissement de l'environnement et à l'amélioration de la qualité de vie.



Au centre de notre action, nous sommes tous animés par la conviction que les décisions que nous prenons aujourd'hui en tant que décideurs politiques, entreprises, intervenants et particuliers détermineront le niveau de prospérité du Canada pour les années à venir.

Pour plus d'informations ou des entrevues

Lucy van Oldenbarneveld

lvanoldenbarneveld@compassrosegroupp.org | (613) 297-8024